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Andrade denuncia a Corti en 
Contraloría y ella se querellará 
QuiLPuÉ. Candidato a concejal pidió investigar tráfico de influencias en favor de la 
empresa Acciona. Aspirante a la alcaldía responde con acción judicial por injurias. 

Cristián Rojas M. 
cristiansojasQmercuriovalpo.cl 

1 candidato a concejal 
por Quilpué y ex conven- 
cional constituyente, 

Cristóbal Andrade (Partido Po- 
pular), realizó una presentación 
ante la Contraloría Regional pa- 
rasolicitar que se investigue si 
existieron vulneraciones a los 
principios de probidadadminis- 
trativa, negociación incompati- 
ble y tráfico deinfluencias por 
parte dela candidata a la alcal- 
día de Quilpué, Carolina Corti 
(RN, cuando fue gobernadora 
de Marga Marga, de quien An- 
drade sospecha que ejerció ac- 
ciones en favor dela construc- 
tora Acciona, que ejecutaba las 
obrasdel nuevo hospital parala 
provincia. 

Los hechos que motivan la 
denuncia realizada por Andra- 
de se refieren a las gestiones 
realizadas por la entonces go- 
bernadora provincial Corti, en 
relación con la construcción 
del nuevo Hospital Provincial 
Marga Marga, obra ejecutada 
por la empresa constructora 
AccionaS.A. Frenteal aumento 
de costos de la obra y la posibi- 
lidad de quelos recursos no al- 
canzaran para completarla, el 
día 13 se junio de 2019, según 
consigna la plataforma del 
Lobby de la ex Intendencia Re- 
gional, se reunieron represen- 
tantes de la empresa Acciona 
conelentonces intendente, Jor- 
ge Martínez, acompañados de 
Corti y el entonces seremi de 
Salud, Francisco Álvarez. 

REBAJAR COSTOS 

Dichareuniónhabríasido conel 
objetivo de rebajar costos dela 
obradel Hospital Marga Marga, 
dado que la empresa, si bien se 
adjudicó las obras por un total 
de 102 mil millones de pesos, 
luegocomenzóasolicitarun au- 
mento presupuestario de$I2mil 
millones, lo cualno consiguió. 

Según consignó El Mercurio 
de Valparaíso en su edición del 
12 de octubre de 2019, losconse- 
jeros regionales Percy Marín 
(RN) y Roy Crichton(DC)fueron 
críticos de dichas gestiones, se- 
ñalando Marín que “sabemos 
que están proponiendo rebajar 
algunas partidas, por ejemplo, 
cambiando las cañerías de co- 
bre por unas de PVC, eliminan- 

  

gravedad que una 
persona que 
pretende dirigir 
nuestra comuna haya 
usado su cargo para 
intentar bajar los 
costos de una obra 
tan importante 
como un hospital y 
beneficiar al privado”. 

Cristóbal Andrade 
Candidato a concejal (?. Popular) 

do un centro parael dolor y de- 
jando algunas partes sin aire 
acondicionado niagua caliente, 
lo quees inaceptable porque la 
comunidad está pidiendo un 
hospital de alto estándar”. 

En tanto, Crichton, en la 

misma edición, señaló que “han 
llegado denuncias de que ha 
existido un fuerte lobby de la 
compañía pararebajar partidas 
y queremossaber quiénesestán 
detrás deesta presión queestán 
haciendo, porque entiendo que 
hay figuras políticas y sociales 
involucradas en esto”. 

CONTRATADA POR ACCIONA 

Las sospechas de Andrade sur- 
gen porque aseis meses de ha- 
ber dejado el cargo (que poste- 
riormente cambió a delegada 
presidencial provincial), Corti 
fue contratada por la empresa 
Acciona. 

“Lo que busco es quetenga- 
mos autoridades probas, no 
queremosen Quilpué otra Ame- 
lía Herrera o una Virginia Regi- 
nato. Por eso, si mi afán es ser 

un fiscalizador, empiezo a ha- 
cerlo desde ya. Sería de extrema 

  

“Presté servicios por 
un tiempo acotado 
enla comuna de La 

  

Carolina Corti 
Candidataa alcaldesa (RN) 

gravedad que una persona que 
pretende dirigir nuestra comu- 
na haya usado su cargo para in- 
tentar bajar los costos de una 
obra tan importante como un 
hospital y beneficiar al privado 
quela construye, a costa de dis- 
minuir la calidad de una obra 
que es deutilidad pública, para 
luego ser contratada por esa 
misma empresa privada, creo 
queesilegal, perosino, esantié- 
tico e inmoral”, expresó Cristó- 
balAndrade. 

RESPONDE CON QUERELLA 

Consultada alrespecto, Carolina 
Corti manifestó que “estereque- 
rimiento presentado en micon- 
tranotiene fundamentosjurídi- 
cos, “casualmente” es presenta- 
dounasemanaantes delas elec- 
ciones, instancia donde las últi- 
mas encuestas me señalan lide- 
randoel proceso. Todas lasim- 
putaciones son absolutamente 
falsas y respondena una campa- 
ña sucia y desleal, propia dela 
políticaanquilosadaala cual no 
pertenezco ni perteneceré”. 

“Por esta razón es que pre- 
sentaré una querella por inju- 

6 
meses después de ha- 
ber dejado el cargo de dele- 

gada presidencial provin- 
Cial, Corti fue contratada 
por la empresa Acciona. 

rias y calumnias contra elseñor
Cristóbal Andrade, candidato a
concejal y ex convencional
constituyente. El mismo que
vestía de dinosaurio en la pri-
mera convención, instanciaam-
pliamente rechazada por la
gran mayoría del país por la fa-
ta de seriedad y sesgo político”,
añadi 

Asimismo, puntualizó que
“como exgobernadora y ex de-
legada presidencial, nunca ma-
nejé presupuestos, lo que de-
muestra un claro desconoci-
miento ala normativa legal so-
brelas atribuciones de un dele-
gado presidencial. Es más, fui-
mosla primera gobernaciónen
laregión en firmarun convenio
voluntario con la Contraloría
Regional de Valparaíso para re-
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TRABAJADORES DE LA EDUCACIÓN Y ESTUDIANTES EN LA MARCHA. 

Educación: gremios 
insisten en mejoras 
estructurales 
VALPARAÍSO. Una amplia convocatoria 
tuvo la marcha por las calles porteñas. 

a Asociación de Centros 
L Generales de Madres, 

Padres y Apoderados de 
la Educación Pública de Valpa- 
raíso y trabajadores vincula- 
dos al área, se movilizaron 
ayer porlas calles céntricas de 
lacomuna. 

De esta formasesumarona 

la convocatoria por los cinco 
años que se cumplen del esta- 
llido social y también para se- 

    

“Insistimos en la 
asignación del 2% 
constitucional 
para mejorar las 
condiciones de 
infraestructura”. 

Lenka Montenegro 
Dirigente padres y apoderados 

 visar movimit al a guir ido sus de también sufrió un ac-  
tivos deformatrasparente”. 

“TRABAJO FEMENINO” 

Corti aseguró que “todas las re-
uniones sostenidas con la em-
presafueronregistradas a través
dela Ley de Lobby, como esta-
blecela normativa. Dichas reu-
nionesserealizaron parala crea-
ción de unmodelo detrabajofe-
menino destacado anivel inter-
nacional, en el cual mujeres ve-
cinasdelsectorflseron capacita-
dasparaser partedela construc-
ción deljardín infantil del Hospi-
tal de Marga Marga, iniciativa
público-privadareconocidaani-
vel internacional como un mo-
delo de participación, equidady
compromiso social”. 

“Con relación al supuesto
tráfico de influencias de la que
soy acusada por haber trabaja-
do en la empresa seis meses
después haber dejado el cargo
de delegada presidencial, acla-
rar que sí presté servicios por
untiempoacotado en la comu:
'nade La Serena, justamente pa-
ra aplicar el modelo social de
participación femenina en el
proyecto hospitalario dela co-
muna,replicando asíel modelo
realizado enel hospital denues-
iraprovincia”, cerró la candida-
taal municipio. s

des entorno a la urgencia de 
contar con recursos económi- 
cos que permitan dar solución 
alos problemas deinfraestruc- 
tura y que han provocado gra- 
ves accidentes tanto de alum- 
nos como del cuerpo docente. 
Alajornada de protesta se su- 
maron estudiantes universita- 
rios y secundarios. 

Una vez más, lostrabajado- 
res dela educación expresaron 
lo que califican como “males- 
tar y frustración ante el crítico 
estado en el que se encuentran 
nuestras escuelas, liceos y jar- 
dines infantiles”. 

Sobre las dificultades en 
términos estructurales que evi 
dencian algunos estableci- 
mientos públicos, los dirigen- 
tesligados a la educación pu- 
sieron de ejemplo que el pasa- 
do 16 de octubre, durante la 
jornada de clases, una viga ca- 
yó en la sala de tercero básico 
dela Escuela Ciudad de Berlín, 
poniendo en grave riesgo la in- 
tegridad de los estudiantes, pe- 
ro no hubo lesionados. Ade- 
más, recordaron que hace tres 
semanas, en el Liceo 1, dos es- 

tudiantes resultaron grave- 
mente lesionadas por fallas es- 
tructurales y hace cinco meses, 
en el Liceo Bicentenario, una 

cidente producto defallasenel 
mantenimiento del estableci- 
miento. 

LAS DEMANDAS 

Lenka Montenegro, vocera de 
la Asociación de Centros Gene- 
rales de Madres, Padres y Apo- 
derados de Educación Pública, 
aseguró que “insistimos en la 
necesaria asignación inmedia- 
ta del 2% constitucional, adi- 
cional ala subvención basal, 
para mejorar las condiciones 
deinfraestructura”. 

Por su parte, Marta Castro, 
vocera de la Escuela Ciudad 
de Berlín, sostuvo que “como 
comunidad de la Escuela Ciu- 
dad de Berlín dejamos en cla- 
ro queno volveremos a clases 
hasta que se tomen medidas 
concretas para asegurar la in- 
tegridad de nuestros estudian- 
tes. Esta situación es insoste- 

nible”. 

Los profesionales que se 
sumaron a la marcha desde la 
plaza Victoria hasta el frontis 
del Congreso Nacional, por la 
avenida Pedro Montt, en forma 
unánime manifestaron que 
“no podemos esperar más. Es 
momento de actuar antes de 
que tengamos que lamentar 
consecuenciasfatales”. — 03 
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